

Beaux glaçons

C'est en cette fin de janvier et en ce début de février 2015, alors que le lac de Joux enfin se décide à geler, belle bise promise pour aujourd'hui et ces prochains jours. On avait pu faire le tour de la Vallée et voir des glaçons pendus un peu partout aux avant-toits des maisons. Y aurait-il de la casse ? Un promeneur ou un propriétaire, verrait-il le ciel lui tomber sur la tête ?

Cette masse, bref, est impressionnante. Elle fait peur. Mais en même temps elle est d'une beauté surprenante.

Nous nous sommes pris à imaginer qu'il y aurait eu, ces derniers temps, un véritable concours de glaçons. A qui aurait les plus beaux. Une compétition un peu du genre de celle que l'office du tourisme présentait en 1982 quant à une décoration hivernale. Nous ignorons le vainqueur.

Ce que nous savons par contre, c'est que dans le concours de glaçons qui nous intéresse présentement, ce serait le village du Lieu qui obtiendrait la palme et la prime.

Il faut simplement reconnaître ici, que plus que les habitants, ce sont les maisons elles-mêmes qui participent et vous offrent ces spectacles qui permettraient de faire comprendre en d'autres lieux, que nous sommes vraiment un pays de loups... et de glaçons !

Juste de quoi rameuter quelques esquimaux, précédés de quelques ours blancs qui trouveraient probablement pitance dans les eaux de notre lac de Joux, pour peu que la glace n'ait pas acquis une épaisseur par trop conséquente.

C'est beau, l'hiver, quand même !



La compétition, en fait, n'a guère eu lieu qu'entre le Lieu et les Charbonnières, les seuls inscrits. Ici l'arrière du collège. L'échantillonnage reste modeste.



De nuit c'est plus beau encore. Toujours le collège (ou l'école), mais vu du côté occidental.



En détail, l'impression est plus saisissante. Un petit souvenir d'enfance. En d'autres lieux et très certainement plus accessibles, nous les cueillions avec nos grosses mitaines de laine auxquelles adhéraient la moitié de la neige d'un pré, pour aller ensuite les déposer précautionneusement dans la neige du devant la maison. Nous aimions ces beaux glaçons dont nous évitions soigneusement de casser la pointe. Nous appelions ceux-là nos outils. Quels souvenirs. Et qu'ils sont beaux et bons !



Aux Charbonnières toujours, à la maison qui fait face à l'église. C'est plus discret certes, mais cela garde tout son charme.



Au Lieu cette fois-ci. La maison Meylan a fière allure.



Le quartier serait plaisant s'il n'y avait pas la route, et déjà cette saleté de la neige fondante qui tue les rêves les plus beaux.



La maison lauréate. Pourvu que les chéneaux tiennent !



CONCOURS DE DECORATION HIVERNALE VALLEE DE JOUX

HIVER 1982

R E G L E M E N T

- Le concours de décoration hivernale est ouvert à tous les habitants de la Vallée de Joux
- Les monuments en neige devraient être terminés pour le 15 février 1982
- Les participants sont priés de s'annoncer à l'administration de leur village jusqu'au 10.2.
- Le thème de décoration est libre
- Aucun élément de construction (par ex. armature) n'est autorisé
- Seuls, quelques accessoires peuvent être ajoutés
- Les monuments peuvent être construits en n'importe quel lieu (prendre garde cependant à la trop proche proximité de la route : les engins de déneigement pourraient endommager les réalisations)
- Les constructions peuvent se faire individuellement ou en groupe
- Les monuments porteront le nom du ou des réalisateurs
- En cas de mauvais temps, de manque de neige ou de mauvaise qualité de la neige pour de telles réalisations, le concours est annulé.
- Les administrations de chaque village sélectionneront les deux meilleures réalisations de leur village respectif.
- Parmi celles-ci, le bureau de l'OTVJ retiendra les trois meilleures de la Vallée.
- Le public est invité à participer et pourra marquer sa préférence pour l'une ou l'autre des réalisations en déposant un bulletin portant le nom du participant de son choix dans une boîte aux lettres prévue à cet effet dans les laiteries et différents magasins de chaque village.
- Des prix seront attribués aux trois meilleures réalisations de la Vallée de Joux et aux deux meilleures réalisations de chaque village.
- Les résultats seront publiés dans la Feuille d'Avis de la Vallée de Joux.

Office du Tourisme de la
Vallée de Joux

Administrations des Communes
et Villages

Le Sentier, le 26 janvier 1982